

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 12 de Mayo de 1900

Año XXIX. Núm. 8.153

La guerra anglo-boer

Las últimas noticias del teatro de la guerra son pesimistas para los boers.

La llegada de los ingleses a Smaldeel, el haber vadeado el río Wet, obligando al enemigo a retirarse hacia el Zand y Kroonstad, y haberse rendido la plaza de Wimburg, que ha tenido que capitular ante la intimación del general Hamilton, y la pérdida, además, de grandes cantidades de víveres, forrajes y material de caminos de hierro que han caído en poder de los ingleses por no haberlos podido retirar los boers de Smaldeel, son noticias bastante pesimistas para los vencedores de Spion Kop, que si tuvieron durante muchos días en jaque a los ejércitos ingleses, haciendo abrigar a toda Europa la creencia de que causarían irremisiblemente la ruina de la vieja Inglaterra, caen hoy aplastados por el número bajo el peso de los 200.000 hombres que la Gran Bretaña ha acumulado en el África austral para apoderarse del territorio de las dos repúblicas aliadas, convirtiéndolo en siervos suyos a los héroes de su independencia, quienes no dejarán de sucumbir, según todos los indicios, víctimas de la rapacidad y de las malas artes de la política inglesa.

Confirman estas impresiones las que expresa el capitán noruego Allum en la siguiente carta fechada en Pretoria el 9 de Marzo:

«Los boers, dice, se dedican con gran actividad a fabricar cañones, proyectiles y pólvora. En torno de Pretoria han construido cuatro fuertes de cierta importancia, pero, apesar de esto, estoy convencido de que los boers no podrán defender por mucho tiempo su capital.

Cuatro fuertes aislados, sin otras fortificaciones, son insuficientes para la defensa de la plaza. Además, los cañones emplazados en estos fuertes son de artillería de campaña.

Ayer fui recibido por el presidente Krüger, que acababa de llegar del Estado libre de Orange. Me pareció que ha envejecido bastante y que se hallaba muy abatido. Padece de una afección a la vista y tenía los ojos cerrados. Al pronto nada me dijo, pero en un momento dado exclamó:

—¿Qué podemos hacer nosotros, pobres boers?

Los ingleses tienen cien mil soldados en un punto, 40.000 en otro y 30.000 en otro y además de éstos, levantan 30.000 cafres contra nosotros.

El presidente acababa de recibir el relato de las atrocidades cometidas por los cafres en Derdepoort. Esto explicaba, sin duda, su última frase.

El capitán Allum termina así su carta:

En resumen, la dolorosa impresión que he recibido es, por una parte, la de que el presidente Krüger considera que todo está perdido, y por otra, que no tiene intención de rendirse.

INFORMES FIDELIGNOS

Acaba de llegar a Paris un ingeniero del Creusot, M. Leon, que condujo al Transvaal los cañones de dicha fabrica y dirigia allí la artillería y el cuerpo de zapadores minadores. Ribió un balazo en la cabeza durante el sitio de Kimberley, mientras apuntaba el gran cañon denominado *Long Tom*, y aun que en el primer momento se le creyó muerto, luego recobró el sentido. El proyectil le salió por un sitio inmediato a uno de los ojos; pero se confía que no perderá la vista. En el acto de ser herido cayó en brazos del coronel Villebois Mareuil, quien murió algunos días después en Boskop, cuando había sido nombrado ya general del ejército boer. M. Leon habla de M. Villebois con la mayor admiración. Desde luego abriga respecto de él un sentimiento de gratitud muy natural, pues M. Villebois le veló y cuidó como un hermano; pero además admira al militar, y parece que esta admiración es muy justificada.

En efecto, el coronel Villebois previa todos los movimientos de los ingleses, é iba de un campamento a otro para ser consultado por los generales del Orange ó del Transvaal, ó por sus respectivos Consejos de guerra. A todos daba preciosos consejos, los proporcionó planes de ataque respecto de Ladysmith y de Kimberley é indicó de antemano todo lo que iba a ocurrir. No se equivocó ni una sola vez: el general Cronje cayó prisionero por no haberle escuchado, y al fin los boers han comprendido que M. Villebois, a quien ya amaban y apreciaban, sabía mucho mas que ellos, y le nombraron general.

Su influencia era cada vez mayor y estaba destinado a mandar en jefe oficialmente, sino oficialmente. Su último consejo a los boers, despues de la pérdida de Bloemfontein, consistió en indicarles una táctica nueva: la guerra de guerrillas y las retiradas escalonadas en medio de las montañas. Esta táctica es la que en la actualidad se aplica por los boers, con excelente resultado. Los ingleses han comprendido también cuanto valía M. Villebois y tributaron grandes honores militares a su cadáver, envolviéndole en una bandera francesa.

M. Leon dice que las bajas de los boers solo han consistido hasta ahora en 1.000 hombres muertos y cerca de 5.000 heridos; que el total de sus fuerzas no excede de 30.000 hombres y que están decididos a resistir hasta el último extremo. Si es necesario, harán constantemente la guerra de guerrillas, como la hicieron los españoles contra Napoleon I, lo cual obligaba a decir a nuestros generales: Solamente poseemos en España el terreno que pisamos.

M. Leon cree que esta guerra puede durar largo tiempo y hasta años; que Pretoria, defendida por fuertes moder-

nos, puede resistir meses enteros; pero solamente se dejará en ella una pequeña guarnición; que la guerra continuará en el Norte del Transvaal y que finalmente, si Inglaterra no hace la paz, necesitará tener constantemente cien mil hombres en dicho país y una guerra sin tregua, que terminará con su fracaso definitivo y la constitución de los *Estados Unidos en Africa*.

LAS DEFENSAS DE PRETORIA

El corresponsal especial de la *Pall Mall Gazette*, en Pretoria da los siguientes detalles acerca de los preparativos hechos en la capital del Transvaal para sostener un sitio:

«Es preciso convenirse que es bastante difícil apenarse de las defensas de Pretoria. Los fuertes han sido contruidos con todas las reglas científicas, y los alrededores de la capital están defendidos de una manera formidable. Han sido construidas numerosas minas en los sitios mejores, y la artillería gruesa que se halla en posición domina todo el campo del hipódromo. Un sistema de proyectores eléctricos poderosos servirá para vigilar todo el término de la plaza en muchas millas a la redonda. Los aprovisionamientos de víveres y municiones son inmensos: un solo almacén contiene 50.000 sacos de maiz, y los grandes importadores tienen enormes reservas por cuenta del gobierno. En cuanto al agua, algunos golpes de azadón la hacen brotar del suelo de Pretoria.»

El príncipe imperial de Alemania

La capital de Alemania, y con ella todo el imperio de Guillermo II, se dispone a celebrar con solemnes regocijos la declaración de la mayoría de edad del príncipe heredero. Las autoridades y el pueblo, identificadas en el mismo amor y respeto para sus soberanos y sus príncipes, preparan fiestas para celebrar el acontecimiento, en el cual ha de resplandecer sobre el boato que se despliega, sobre todos derroches de lujo y de entusiasmo, la nota simpática del cariño, rayano en verdadero culto, que el pueblo alemán profesa a las augustas personas de la familia imperial.

Es este uno de los sucesos que mas resonancia tienen en la actualidad. Como en Alemania, es objeto de preferente atención en las naciones europeas. De distintos países van a la Corte imperial soberanos y príncipes, para llevar al emperador y a su heredero el homenaje de la amistad y de la simpatía de los pueblos que representan.

De Austria llega a Berlín el anciano emperador Francisco José en persona. Italia envía al príncipe de Nápoles; Portugal, al infante D. Alfonso. De otras naciones llegan también otros príncipes ilustres.

La visita a Berlín del emperador Francisco José se considera como un acontecimiento. El venerable soberano aprovecha esta ocasión para devolver

al emperador Guillermo las varias vistas que le debe, demostrándole sus afectos.

«Para recibirle dignamente, dice un periódico, la capital alemana se engalana con ricas preseas. Las calles por donde ha de atravesar el emperador de Austria Hungría se cubren de guirnaldas. Con las guirnaldas y las flores alternan mástiles con águilas y banderas austriacas y alemanas. A la entrada del paseo Unter den Linden se ha levantado un arco de triunfo monumental, bajo el cual darán la bienvenida al soberano de Austria Hungría los concejales de Berlín.»

En este homenaje general al heredero de la Corona de Alemania tomará parte también Francia. El Presidente Mr. Loubet ha confiado al embajador duque de Noailles la misión de presentar sus respetos al emperador Guillermo con ocasión tan solemne.

Las fiestas comenzarán ayer 6 de mayo, fecha del aniversario del nacimiento del príncipe, haciéndose solemnemente la declaración oficial de la mayoría de edad.

S. A. Imperial y Real el príncipe Federico Guillermo Víctor Augusto Ernesto, primero de los hijos nacidos del matrimonio de Guillermo II con la emperatriz augusta Victoria, nació el 6 de mayo de 1882, en Marmorpalais, cerca de Potsdam. Cumple, pues, ahora diez y ocho años.

En el ejército alemán figura como teniente del primer regimiento de la guardia de a pie agregado a otros distintos regimientos. Entre las distintas condecoraciones que le han sido concedidas figuran la del Águila Negra, la de la Anunciata y la de los Serafines. La última condecoración recibida por S. A. I. ha sido la española del Toison de Oro. Con ocasión de su mayoría de edad le serán otorgadas algunas otras, entre ellas la Gran Cruz de la Torre y la Espada, de Portugal.

Tiene el príncipe apostura gallarda. Es alto y fuerte como su padre, de quien ha heredado muchas virtudes y rasgos de carácter. Su inteligencia es viva y perspicaz. Educado cuidadosamente por su padre, a quien ha tenido por principal maestro, ha sido formado el príncipe a imagen del autor de sus días. Con él ha aprendido a amar al pueblo y a su patria; con él ha aprendido también a hacer del honor un culto.

Desde hace algunos años, a pesar de su juventud, conoce perfectamente toda la organización del ejército de su país. El emperador ha puesto en esto especial empeño, y el príncipe, enamorado también de la milicia, será también un verdadero soldado. Como buen militar, nadie es mas celoso que él de la disciplina y del prestigio del ejército.

Participa el carácter del heredero de Guillermo II, al mismo tiempo que de

la energía del de su padre, de la dulzura del de su madre. Educado con extremado cariño por la emperatriz Augusta Victoria en aquel hogar del Kaiser, modesto y apacible como el de cualquier burgués, es bondadoso y afable. Lleno de generosos sentimientos, se capta las simpatías de cuantos le tratan.

Una de las notas principales de su carácter, heredada también de su padre, es el acendrado amor a su patria. Como Guillermo II, prefiere lo alemán a todo, y de lo alemán es siempre rendido devoto. El kromprinz, como el kaiser, es tudesco puro.

La entrada del soberano de Austria-Hungría en la capital de Alemania ha revestido gran solemnidad y despertado el entusiasmo del pueblo berlinés, que ha hecho a su ilustre huésped un recibimiento cariñoso en extremo. La masa de curiosos era enorme en las inmediaciones de la estación.

El emperador Guillermo llevaba uniforme blanco, con sombrero y plumas verdes, de general austriaco. El emperador Francisco José llevaba el uniforme de gala de general pruciano.

En la plaza de París el burgomaestre de Berlín dió la bienvenida al soberano austriaco, al que llamó agosto y fiel aliado de los tres primeros soberanos del imperio de Alemania reconstituida. Contestó Francisco José dando gracias al burgomaestre y expresando cuanto le satisfacía la recepción que se le dispensaba, la cual demuestra la inalterable amistad que le une al emperador Guillermo, amistad que encuentra perfecto eco en la población. A continuación la hija del burgomaestre leyó algunos versos, después de lo cual la imperial comitiva siguió su camino.

Después que las tropas desfilaron por delante de los soberanos, el emperador Francisco José fué recibido por la emperatriz y las princesas de Alemania.

LA EXPOSICION DE PARIS

Paris 5.

Mañana ha de celebrarse la primera fiesta nocturna, con espléndidas iluminaciones.

Conozco varias familias que se reúnen a comer en el restaurant de la torre Eiffel, con el principal objeto de presenciar la fiesta desde aquella enorme altura.

A este propósito—el de las iluminaciones, no el de las comilonas,—creo oportuno dar algunos datos recogidos en la Dirección general de la Exposición.

Unos 1.000 candelabros provistos de 1.600 faroles, dentro de los cuales se han colocado 5.000 luces de incandescencia, asegurarán el alumbrado intensivo de los parques de los Campos Eliseos, del Campo de Marte y del Trocadero. La luz proporcionada por estos aparatos representará unos 100.000 carcel, ó sea un millón de bugías. Con razón podrá decirse mañana: ¡Fiat lux!

El máximo de intensidad de luz se hallará bajo la torre Eiffel y en el pabellón central del Campo de Marte al Trocadero. Esto se deberá principalmente a la extraordinaria presión que ha de darse al gas, cuyo alumbrado se combina allí con el eléctrico. La compañía ha instalado compresores especiales en la Exposición misma, para obtener esa presión.

Aunque las construcciones del Tro-

cadero no están concluidas, ofrecen por la noche un bonito espectáculo. Al hacerse la prueba del alumbrado general, toda la avenida que conduce al puente de Jena apareció inundada de luz, como una mágica reproducción de las maravillas orientales.

¡Curiosa coincidencia! Esta parte de la Exposición, reservada a las colonias y donde mas abundan los monumentos de forma exótica, es la sección en que se afirma en todo su esplendor el triunfo del alumbrado moderno.

Mañana se inaugurarán varias secciones en la Exposición:

La colonial francesa del Trocadero; el Pabellón de Dinamarca y otros edificios e instalaciones de que hablaremos otro día.

El Pabellón de Dinamarca es una casa que da exacta idea de la vida íntima de los habitantes de aquel curioso país. Es el hogar danés, con la tranquila dulzura de un ajuar y su ambiente sosegado.

Los fondos empleados en su construcción proceden de suscripciones públicas.

El Pabellón de Italia se inauguró ayer, conforme hablamos anunciado. Realmente es uno de los mas hermosos de la calle de las Naciones. Es de estilo veneciano del siglo XV. Las cúpulas son copia de las de la iglesia de San Marcos. Los torreones angulares son reproducción de la puerta Carta, que une dicha iglesia con el Palacio Ducal.

El promedio de entradas en la Exposición, durante esta semana, ha sido de unas 80.000 diarias.

Se anuncia para el 27 de este mes la llegada a Calais de tres vapores especiales, en que vendrán con destino a Paris 2.000 obreros ingleses pertenecientes a una casa de Manchester que ha acordado hacerles visitar la Exposición. Cuatro trenes les transportarán de Manchester a Londres y de Londres a Dover, donde se embarcarán. Una vez desembarcados en Calais, tomarán un lunch en la inmensa sala de espera de la estación marítima, donde habrá preparada una mesa de 130 metros de largo. Después del refrigerio, tomarán asiento en tres trenes especiales que les conducirán directamente al Campo de Marte, donde llegarán a las seis de la mañana. Los dos mil obreros volverán a tomar los mismos trenes por la noche, regresando a Manchester. Un centenar de ellos se quedarán ocho días estudiando la Exposición.

Gracetilla

El telégrafo con su acostumbrado latido, nos ha participado la triste noticia del fallecimiento de nuestro apreciable amigo y paisano el Pbro. D. José Pallicer y Hugué, ocurrida en la noche de ayer en Roma.

La noticia se ha recibido esta mañana divulgándose tan rápidamente, que la familia del Sr. Pallicer se ha visto visitada por innumerables amigos que han compartido y comparten la justa pena que la embarga.

El Sr. Pallicer había marchado en peregrinación a Roma en el vapor «Menorquin» y si bien el estado de salud de nuestro buen amigo era relativamente llevadero, apesar de los sufrimientos continuos que le aquejaban, emprendió la marcha esperanzado pa-

ra compartir con los hermanos de ministerio y seculares las bendiciones del Venerable Anciano que hoy se sienta en la silla de S. Pedro.

El Pbro. Sr. Pallicer, joven aun, desempeñaba con beneplácito de sus superiores hacia catorce años, el cargo de Capellán del Cementerio Católico de esta ciudad y de cantor de la parroquia de Sta. María. Las personales condiciones de carácter que le adornaban y la afabilidad en su trato, habíanle captado generales simpatías y consideraciones de todo género por eso ha sido y es muy sentida la prematura é inesperada muerte de nuestro buen amigo.

D.^a Francisca, que le acompañaba, ha podido recoger el último suspiro de su infortunado señor hermano y unir desde el lecho mortuario las oraciones elevadas al Todopoderoso por los hermanos de ministerio del difunto, para que reciba descanso eterno el alma de tan digno sacerdote, buen amigo y estimado compañero, a cuyas oraciones desde aquí unimos también las nuestras.

Nosotros desde los humildes columnas de EL BIEN PÚBLICO nos asociamos en el justo pesar que embarga a la anciana madre y familia del malogrado Sr. Pallicer Pbro. y les conceda cuanta resignación quepa en trances tales.

La consideración de que la desgracia se ha consumado por designio de Aquel que nunca erra, es lo único que en estos momentos pueda llevar algún consuelo al corazón de su anciana madre y familia.

Acaten, pues, dicho designio y sea aquella consideración lenitivo a su amarga pena.

A las doce las campanas de la parroquia de Sta. María han anunciado al vecindario el fallecimiento del Sr. Pallicer y doblarán a muerto al anochecer de hoy y a las primeras horas de mañana.

El lunes en la parroquia de Sta. María será cantada por la Rda. Comunidad de Presbíteros una misa de requiem en sufragio de su alma.

Q. E. P. D.

Con motivo de lo adelantado de la estación y de la placidez de las noches, por la Delegación del Gobierno se ha concedido permiso a los dueños de las casas de bebida, para que puedan tener abiertos sus establecimientos hasta las doce de la noche los sábados y domingos, empezando desde hoy.

Por ser mañana cumpleaños del Rey D. Francisco de Asis la fuerza de esta guarnición vestirá de gala, el pabellón nacional ondeará en los edificios públicos y se harán las salvas correspondientes por las baterías de la Fortaleza de Isabel II.

La misa del Batallón de Infantería se celebrará mañana a las 9 en la parroquia de S. Francisco.

Recomendamos a nuestros lectores la interesante obra «Diccionario Popular Enciclopédico», cuyo 10.^o cuaderno nos ha sido enviado; es una enciclopedia completa, muy sintética y de gran utilidad para todas aquellas personas amantes del idioma patrio.

Los pedidos deben dirigirse al Director gerente, D. Pedro García, calle de la Encarnación, 4. Madrid.

Cumpliendo con el deber de cronistas que al periodismo atañe, cábenos el dolor de anunciar haber fallecido en Jaén, el día 2 del actual, D. Virgilio Moratilla Cronsellas, digno Delegado del Gobierno que fué en esta isla.

Las bellas cualidades personales que en el Sr. Moratilla concurrían, su afable trato, celo y corrección en el desempeño del delicado cargo que ejerció en esta isla, le habían granjeado generales simpatías y distinguidas consideraciones por lo que la noticia de su fallecimiento ha causado viva impresión en estos habitantes.

Por nuestra parte sentimos de todas veras el triste suceso, y los asociamos al dolor que en estos momentos embarga a su señora esposa doña Josefa Franco y Serra y a su hermana doña Julieta, como igualmente a la demás familia del finado, rogando al Señor se digne acoger en su seno el alma del mismo.

Q. E. P. D.

Mañana por la tarde, empezando a las cuatro, tendrá lugar en la villa de Antonio Acovar, situada en la carretera de Llucesanas, un baile campestre, obsequiándose a los concurrentes con un billete para el sorteo de un bonito regalo, que se efectuará durante uno de los intermedios.

Además se servirán, como siempre, marjares y licores a precios módicos.

Por Real orden se dispone que los Capitanes Generales de los departamentos publiquen una convocatoria para cubrir 30 plazas de marineros fogoneros en cada uno de dichos departamentos.

Los individuos que deseen desempeñar dichas plazas deberán presentarse en la Comandancia de Marina a la mayor brevedad posible.

La Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico convoca a concurso cinco plazas de oficial tercero del Cuerpo de Ingenieros Geógrafos, dotadas con el sueldo anual de 2.500 pesetas, y que se han de proveer con arreglo a lo dispuesto en los Reales decretos de 7 de Enero de 1899 y 9 del pasado mes; en un oficial de Ingenieros militares, la primera; en un oficial de Artillería, la segunda; en un ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, la tercera; en un oficial de Estado Mayor, la cuarta, y en un ingeniero de Minas, la quinta.

Los cónsules de España en las Repúblicas americanas se quejan diariamente al ministerio de Estado de los abusos que cometen varias empresas de emigración que, después de transportar españoles a dichos puertos, les dejan en el mayor abandono.

Debiendo ausentarse mañana en uso de licencia el primer Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento D. Baltasar Tudury, queda encargado de dicha Tenencia durante su ausencia el tercer Teniente de Alcalde D. Antonio Fornaris Rodríguez.

Censuran las gentes el que los colonos de las norias y propiedades de las cercanías de la ciudad, conduzcan por carreteras y calles sus ganados vacunos sin la traba que prescribe un bando reciente de la Alcaldía.

Ya que se obliga a unos al cumplimiento de la referida disposición, ¿por qué han de aludirla los demás?

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

ELIAR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia CalloL, Diputación 389 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

ALREDEDOR DEL MUNDO

Hemos recibido el número 49 de este interesante semanario, que trae una portada en color, por E. Alvarez Dumont, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Napoleón y España; nuevas cartas de Napoleón.—La resurrección de los muertos.—El sucesor del Papa.—La bicicleta y el crimen.—El nuevo país del oro; 80.000 personas camino del estrecho de Behring.—Los movimientos de los brazos al andar.—Transportes agrícolas raras; cosechas por los aires.—¿Son vasos los japoneses?—La decana de los animales.—LOS ESTRANGULADORES DE BENGALA: Los enterrados; un grito de angustia; uno a quien no se esperaba; diálogo entre un hombre y un elefante; telégrafo primitivo; inteligencia del elefante; sfincoes, airo; B rar, Bob y Rama.—El abanico japonés, dibujado en España, por don F. Tomas y Estruch.—Cómo se distinguen las viboras.—El nuevo Mahoma.—Obras gigantescas del siglo XX: ferrocarriles cosmopolitas y grandes canales.—El suicidio entre los farmacéuticos.—Libros recibidos.—Correspondencia.—Preocupaciones populares asturianas, por J. V. y F. P.—Enseñando a hablar a un mono.—Averiguador universal. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas, Recetas y recreos, esta última con bonitos problemas.

LAS SEÑORAS
que sufren menstruaciones difíciles y tardías usen
APIOLINA SOL
Este producto, que no debe confundirse con el apíol, provoca y normaliza las reglas.
DEPÓSITO: Farmacia SOL, Cortes, 226; BARCELONA

RESOLUCION DE INTERES PARA EL COMERCIO

La Intervención del Estado en la Arrendataria de Tabacos ha dictado recientemente una resolución de verdadero interés para el comercio. Es sabido que a muchas casas de comercio de esta capital se les ha venido exigiendo el reintegro de los libros auxiliares de cuentas corrientes cuando en el Mayor de llevaban una cuenta corriente por cada persona, con lo que los investigadores del Timbre consideraban infringido el artículo 39 del Código de comercio, reputaban los libros de cuentas corrientes como complemento del Mayor y como consecuencia, sujetos al correspondiente reintegro.

La razón social de Barcelona «Bargalló y Celma» fué requerida en Septiembre último para que reintegrara sus libros de cuentas corrientes, y si bien efectuaron dichos señores el reintegro para no aparecer como defraudadores y evitarse las molestias y perjuicios de un expediente de defraudación, incoaron, dirigidos por su abogado señor Martí Mirallés, un expediente pidiendo la declaración de que dichos libros no deben ser reintegrados y la devolución de la cantidad invertida en el reintegro. Este expediente acaba de ser favorablemente resuelto en Madrid por la expresada Intervención.

Como quiera que son muchas las casas de comercio que vienen reintegrando sus libros de cuentas corrientes, creemos conveniente enterar del caso a nuestros lectores y transcribir algunas de las consideraciones de las en que se funda la aludida resolución y su parte dispositiva.

Considerando que las razones alegadas en su instancia por la razón social «Bargalló y Celma» demuestran que al llevar el libro Mayor en la forma en que lo hacen no ha infringido el artículo 39 del Código de comercio, según supuso el inspector del Timbre... Considerando... que siendo éste un ingreso indebido cuya devolución se ha reclamado en el plazo y forma legales, debe devolverse la cantidad á que asciende dicho reintegro. Esta Intervención del Estado ha resuelto

declarar que los libros de cuentas corrientes no están sujetos al impuesto del Timbre, procediendo, en su consecuencia, que por esa Delegación se instruya y resuelva el expediente sobre devolución á los señores «Bargalló y Celma» de la cantidad que abonaron por tal concepto.

(«El Noticiero» de Barcelona.)



Sesion del Ayuntamiento

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del señor Alcalde D. Guillermo Pons Alzina, con asistencia de los concejales Sres. Rotger, Orfila, Rodríguez, Fabregues, Barceló, Villalonga, Pons Carreras, Seguí Mascaró, Pons Pons (D. Francisco), Pons Sitjes y Pons Martí.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

En vista de lo informado por la Comisión de Policía urbana en una instancia de Rafael Mancas Carreras, se acordó autorizarle para que coloque un todo en la fachada de la casa núm. 12 de la calle de S. Luis, en el pueblo del mismo nombre.

De conformidad con el informe emitido por la misma Comisión en una instancia de Lorenzo Carreras Giménez, se acordó autorizarle para estrechar una puerta y abrir una ventana en el piso bajo de la casa núm. 75 de la calle de Prieto y Caules.

De conformidad con lo informado por la referida Comisión en una instancia de D.ª Catalina Portella, se acordó autorizarla para elevar un trozo de fachada de la casa núm. 34 de la calle de las Moreras lindante con la de Luna y convertir en una habitación una azotea.

En vista de lo informado por la propia Comisión é Ingeniero de Obras públicas en una instancia de D. Antonio Tutzó Geabert, se acordó autorizarle para que reforme la puerta de una viña situada en la calle de Ciudadela número 166, convirtiéndola en puerta cochera.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Hacienda una instancia de D. Sebastian Sicre Tort, en la que manifiesta que el 31 del corriente mes termina el plazo de diez años por el que fué cedido á su difunto hermano don José, un trozo de terreno de la propiedad del Municipio, situado al lado Este del exclaustro del Carmen y comprendido entre la iglesia parroquial de este nombre y la escuela pública de niñas, y que desearía por su parte continuar disfrutando de dicha concesión abonando un alquiler de 50 pesetas anuales.

Se acordó pase á informe de la misma Comisión una instancia de D. Federico Gabiró Mora, en la que solicita

se le conceda en uso la caseta que este Ayuntamiento posee en el Cós Nou, mediante las condiciones que en aquella se espresan.

Accediendo á lo solicitado por Pedro Mercada Rotger, se acordó darle de baja juntamente con su esposa y dos hijos, del padron de habitantes, de este término municipal, para que pueden ser alta en el de Barcelona, donde trata de fijar su residencia.

Se aprobaron las condiciones formuladas por la Comisión de Hacienda, con arreglo á las cuales ha de concederse la administración del impuesto de consumos de esta ciudad, durante el periodo de 18 meses á contar desde 1.º de Julio próximo al 31 Diciembre de 1901, acordándose anunciar para el día 19 del corriente el nombramiento del cargo de Administrador.

Se acordó acudir al Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia para que ordene al agente ejecutivo de esta zona se abstenga de expedir cedulas personales duplicadas á los que la soliciten, por ser contrario á las prescripciones del artículo 15 de la ley de presupuestos de 31 de Marzo último.

A propuesta del Sr. Rodríguez se acordó que la Comisión de Policía urbana estudie la conveniencia de reformar el artículo 94 de las Ordenanzas municipales que trata de las dimensiones que han de tener las lantanas de hierro de las ruedas de los carrós.

A propuesta del Sr. Barceló se acordó adquirir los azulejos que sean necesarios para la numeración de las casas de esta ciudad y su término.

El Ayuntamiento quedó enterado de una cuenta de jornales invertidos en la recomposición del camino de Binidall.

Se señaló el orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

Telegramas DE El Bien Público

No se permite su reproducción en esta ciudad.

Barcelona 11.

El Gobernador civil ha resignado el mando y se han tomado militarmente varios puntos de la ciudad entre ellos la Ronda de S. Antonio.

Mañana circularán los tranvías.

Madrid 11.

El Sr. Silvela se muestra muy reservado acerca los sucesos de Barcelona, Valencia y Sevilla.

El Sr. Dato ha informado á S. M. la Reina de lo que está ocurriendo en dichas ciudades.

Se tiene en mucha reserva el que sustituirá al Sr. Escartín en el mando del Gobierno civil de Barcelona.

Madrid 11.

Se cree que se declarará en estado de guerra Barcelona.

El Sr. Gasset continúa estudian-

do el plan de los Canales y puertos.

Las bolsas de comercio dependerán en lo sucesivo del Ministerio de Agricultura.

Valencia 11.

Se ha declarado en estado de guerra esta población.

Las tropas están deshaciendo las barricadas.

En la calle de S. Vicente hubo un ligero tiroteo.

Se ha restablecido el orden y la población sigue en estado normal.

Madrid 12.

En Huesca varios grupos que recorrían las calles apedrearon el colegio que tienen establecido los Padres Jesuitas amontonando cañas secas á las puertas y ventanas del edificio pegándolas fuego.

La benemérita les dió algunas cargas resistiéndose los grupos de entre los cuales hubo contusos.

Los Padres Jesuitas tuvieron necesidad de abandonar el edificio pasando la tarde fuera del Convento.

Madrid 12.

Las noticias que se reciben de Barcelona dicen que se han tomado militarmente las Rondas de San Antonio y S. Pablo: que reina tranquilidad: que la gente agrupase á leer el bando del Capitan General declarando en estado de guerra la población.

Valencia 12

Sobre las ocho de ayer noche varios grupos apedrearon las casas y tiendas de comercio de las calles contiguas á la de S. Vicente: hubo carreras y muchos sustos: las tropas salieron de sus cuarteles ocupando la ciudad.

Reina completa tranquilidad.

Madrid 12.

En Sevilla á la salida de la plaza de toros despues de terminada la corrida, varios de los grupos apedrearon á los cocheros de los tranvías, acudiendo en el acto la guardia civil que fué recibida con hostilidad por parte de los revoltosos, trabándose una colisión resultando de ella un muerto y varios heridos.

Madrid 12.

Las fuerzas inglesas que ocupaban Elidslaagar, lo han abandonado dirigiéndose hácia Helpmataor.

Un grupo de italianos al servicio de los boers, apostados en las escabrosidades del terreno atacaron á la vanguardia de la columna inglesa causándola algunas bajas.

Informes en esta imprenta.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Domingo de la Calzada y Pancracio mártir.

Santo de mañana.—S. Pedro Regalado confesor.

Cultos.—En la iglesia de las Concepcionistas mañana domingo a las siete Misa de Comunion general para los Congregantes del Sagrado Corazon de Jesús y demás Asociaciones religiosas; a las 5 y media de la tarde se expondrá S. D. M., practicándose los cultos de segunda dominica y mes de Mayo, predicando el Rdo D Mariano Pescador, Capellan de la fortaleza de Isabel II.

Los demás dias al anocheecer el ejercicio del mes de María y todos los viérnes cultos de reparacion al sacratísimo Corazon de Jesús.

Visita a la Côte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Orden distributivo de las Misas que deben celebrarse en las iglesias de esta ciudad el próximo domingo, día 13, en que con motivo de la peregrinacion a Roma, es reducido el número de Sres. Sacerdotes que para el servicio de la Iglesia, han quedado en Mahon:

Rdo. Sr. Sancho, a las 6 y a las 8 en Sta. María.

Cardona Llufrú, a las 6 y media en la cárcel y a las 7 y media en Ntra Sra. del Cármen.

Tudury, a las 12 en Sta. María

Pons Olives, a las 7 y media en el Asilo del Sagrado Corazon de Jesús, calle de San Fernando, y a las 8 en Sta. Eulalia.

Panedas, a las 4 y media en Sta. María y a las 7 y cuarto en la ermita de Ntra. Señora de Gracia.

Nuza, a las 8 y media en S. José y a las 9 en la Concepcion, calle Cos de Gracia.

Gónalons, a las 10 en Sta. María.

Fronti, a las 7 en S. Francisco.

Alzina, a las 5 en el Cármen y a las 8 y media en S. Antonio.

Timoner, a las 7 en el Asilo Calabria y a las 9 en el Cármen.

Fayas, a las 7 en el oratorio de las Carmelitas y a las 10 en el Cármen.

Ligüerzana, a las 5 y a las 10 en San Francisco

Vanrell, a las 7 en las Concepcionistas.

Cardona, Vicario del pueblo de S. Luis a las 6 y media en Llumesanans.

La fiesta religiosa del Patrocinio de San José, que pertenece al domingo inmediato

al de Ntra Sra. del Rosario, y debía efectuarse el domingo, se ha aplazado para el domingo dia 20, en que Dios mediante, habrá regresado la Peregrinacion

SUSCRIPCION para subvenir a los gastos de restauracion y reforma del frontis de la Concepcion:

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Sr. D. J. J. (50'00), Los hermanitos Javier, Gabino, Mercedes, Marina y Carmen (2'50), Sr. D. Antonio Borrás Sintés (3'25), Sra. D.ª Antonia Femenias (5'00).

4.749'36 (Continuara)

Movimiento del Puerto

Despachados el 12 Para Alcudia, land «Jóven Juanito», patron Jaime Covas Cerda, con 5 tripulantes y lastre. Para Alcudia y Barcelona, vapor-correo «Ciudad de Mahon».

Cotizacion oficial

Table of market prices for various goods like flour, oil, and other commodities. Includes items like '4 por ciento interior', 'Idem Exterior', 'Billetes Hip. Cuba', etc.

Anuncios oficiales

Alcaldía de Mahon

Habiendo empezado en el dia de hoy a hacer uso el primer Teniente de Alcalde D Baltasar Tudury de la licencia de un mes que le concedió el Ayuntamiento, queda encargado de dicha Tenencia y servicios a ella anexos durante la ausencia de aquél, el tercer Teniente D. Antonio J. Fornaris. Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 11 Mayo de 1900.—Guillermo Pons

Imp. de M. Parpal



EL PRESBITERO SR. D. JOSÉ PALLICER Y HUGUET

CAPELLAN DEL CEMENTERIO CATÓLICO DE ESTA CIUDAD

HA FALLECIDO EN ROMA

donde se hallaba accidentalmente con la peregrinacion Menorquina

Su desconsolada madre, hermano, hermanas, hermana política, sobrinos, sobrinas, tias, primos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible cuan irreparable pérdida, les ruegan eleven una oracion al Altísimo para eterno descanso del alma del finado.

R. I. P. A.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES A PRIMA FIJA

Esencialmente española y única que tiene su direccion general en Barcelona, establecida en el domicilio de su propiedad,

Dormitorio de San Francisco, 5, principal, Barcelona

Capital y reservas: TRENTA MILLOES

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado a Cortes, Abogado y propietario.

Esta Compañia cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que las demás de su clase reunidas.

SINIESTROS PAGADOS HASTA 31 DICIEMBRE 1896

4.413 por valor de pesetas 5.803.943'11

CAPITALES ASEGURADOS EN 31 DICIEMBRE 1896

Pesetas 550.741.848'06

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez

Para vender

Lo está una casa recién restaurada y con muy buenas vistas, que se dará por un precio módico

Se admitirá a cuenta de su valor una viña en las cercanías de la poblacion ó casa de recreo en Villa-Carlos, pudiendo tambien quedar la mitad del sobrante, depositado sobre la misma al interés de 3 por 100 anual.

Informes, en estalmprenta.

RETRATOS

de todas clases y del tamaño que se quiera

A PRECIOS MUY BARATOS

MIRANDA 4 FEMENIAS MIRANDA 4

FOTOGRAFÍA FUNDADA EL AÑO 1869

Muestrario en la Plaza del Carmen, esquina a la calle del Norte.

Subasta

El domingo 13 del actual a las 11 de su mañana se subastará, y rematará en el despacho del nctario D. Miguel Aleñar, Moreras 20, bajo el tipo de ocho mil pesetas una finca compuesta de unas cuatro ó cinco cuarteras de terreno situada en Torraube y cuatro barcillas de terreno en el camino de Llumesanans, del término de Alayor; en las tierras de Torraube hay plantada una viña joven de 5.000 a 6.000 cepas.

Los títulos de propiedad y condiciones de subasta obran en poder del referido notario.

RUISEÑOR

Hay uno para vender de dos años que canta muy bien. En esta imprenta informarán.